La UVT revisa todos los ámbitos del deporte desde una perspectiva de género

Luisa Esteban dirige el curso 'Género y Deporte' que se clausura hoy en el campus turolense

Miguel Ángel Artigas Gracia **Teruel**

Comprender, poner en común y analizar los avances que se han dado en los últimos años en cuanto a igualdad de género en el ámbito del deporte es uno de los objetivos de Género y deporte: prácticas, experiencias y desafíos, uno de los cursos de la Universidad de Verano de Teruel que concluye y que ha contado con la dirección de Luisa Esteban Salvador, profesora de la UZ en el campus de Teruel y coordinadora del proyecto Gesport, y con la presencia de más de una decena de ponentes de primer nivel.

La filosofía del curso ha sido pluridisciplinar en el sentido de que ha dado un repaso a la situación actual de la mujer en el ámbito general del deporte, pero desde numerosas vertientes diferentes y significativas.

Desde el ámbito institucional, el curso ha contado con las ponencias de Nuria Garatachea, profesora de la UZ y vicepresidena del Consejo Superior de Deportes hasta el pasado 1 de septiembre, además del director general de Deportes del Gobierno de Aragón Javier de Diego, pero también ha estado presente la vertiente femenina de la práctica deportiva, con Andrea Esteban, jugadora, entrenadora y profesora de fútbol, o Miriam Aguilar, ex del Club Voleibol Teruel, "que tenía que estar presente en el curso porque se trata del club deportivo más paradigmático de la ciu-

dad", explica Luisa Esteban.

También han tenido presencia durante las ponencias que concluyeron ayer los medios de comunicación, con periodistas como Rubén Guerrero, autor de *Nosotras. Historias del olvidado deporte femenino* o Lucía Santiago, periodista deportiva de EFE.

También han intervenido Miguel Rivera Rodríguez, entrenador del Club Voleibol Teruel, Ana Gargallo Castel, profesora de la Universidad de Zaragoza, Astrid García Graells y Blanca Uzuel Gastón, vocales y socias fundadora, ambas, del club Montañeras Adebán, y Nicolás Ferrer-Bergua, entrenador del Mudéjar Club de Rugby de Teruel, fundador del equipo de Rugby femenino en Teruel y co-fundador del equipo femenino de Rugby Universitario de Zaragoza. Por su parte Paloma Zancajo Selfa, directora de la revista Líderas y vicepresidenta de la Asociación de Jugadoras de Balonmano, tuvo que excusar su presencia por motivos de salud.

En ese ámbito, el de los medios de comunicación, es quizá donde quede más trabajo por hacer en términos de igualdad de género. Según Luisa Esteban, "en muchos ámbitos del deporte, desde el directivo al competitivo, se ha avanzado bastante, pero



La ex futbolista y entrenadora de fútbol turolense Andrea Esteban ofreció una de las ponencias del curso

3

DIAS

Ha tenido de duración el curso de la UVT sobre deporte y mujer, desde el pasado miércoles hasta hoy, con su clausura al mediodía

11

PONENTES

Han participado en el curso, dessde todos los ámbitos del deporte, desde la práctica profesional a la dirección, pasando por el periodismo.

creo que los medios de comunicación son quienes más trabajo atrasado tienen".

Por hablar del ámbito donde más se ha avanzado, Esteban mencionó "la prácticad deportiva a todos los niveles, desde las licencias deportivas a la competición, donde sí constatamos un avance evidente".

Congreso Internacional

El curso *Genero y deporte*, que concluye hoy con una ruta senderista por los Pinares del Rodeno, se celebra en el contexto del proyecto europeo Gesport, cuyo fin es abundar en la igualdad de género con respecto a los Objeti-



Exhibición de los logos que entraron a concurso para el proyecto Gesport dirigido por Luisa Esteban

vos de Desarrollo del Milenio (ODS) en línea con la agenda 2030 para el desarrollo sostenible de la Unión Europea y de las Naciones Unidas.

Ha contado con la participación de cerca de cuarenta alumnos, y paralelamente al curso debería de haberse desarrollado un Congreso Internacional con la misma temática que, sin embargo, tuvo que ser cancelado por la pandemia. "Hemos sido muy pulcros con las medidas sanitarias, las distancias y todas las recomendaciones en el curso, pero con el Congreso ya estaríamos hablando de muchas más personas, y de desplazamientos largos, así que tuvimos que aplazarlo", explica Luisa Esteban.

"Ha sido un varapalo después de tenerlo organizado con una inscripción muy alta", continúa. "Pero no nos pareció oportuno desarrollarlo online, así que solicitamos a la UE ampliar el plazo del proyecto Gesport, gracias a lo cual hemos podido posponer el congreso para julio de 2021".

Así, el objetivo es que, siempre y cuando la situación sanitaria para el próximo verano sea diferente a la actual, se pueda realizar en Congreso Internacional de forma presencial en Teruel.